

□ Temps de lecture : 8 min.

« *Si un million d'enfants prient le Rosaire, le monde changera* » (Saint Pio de Pietrelcina – Padre Pio)

Chaque année, au mois d'octobre, une vague de prière se propage à travers le monde, unissant des enfants de différentes nationalités, cultures et milieux dans une unique et puissante manifestation de foi. Cette initiative extraordinaire, intitulée « **Un million d'enfants prient le Rosaire** », est devenue un événement annuel attendu par beaucoup, incarnant l'espoir d'un avenir meilleur grâce à la prière et à la dévotion des plus petits.

### **Origine et signification de l'initiative**

L'idée de cette initiative est née **en 2005 à Caracas**, capitale du Venezuela, lorsqu'un groupe d'enfants s'est réuni pour prier le Rosaire devant une image de la Vierge Marie. De nombreuses femmes présentes ont fortement ressenti la présence de la Vierge Marie et se sont souvenues de la prophétie de **saint Pio de Pietrelcina(Padre Pio)**: « *Quand un million d'enfants prieront le Rosaire, le monde changera* ». Cette phrase apparemment simple exprimait la conviction profonde que la prière des petits a la capacité particulière de toucher le cœur de Dieu et d'influencer positivement le monde.

Inspirées par cette expérience et par les paroles de Padre Pio, ces femmes ont décidé de faire de cette image une réalité. Elles ont commencé par des initiatives de prière locales, en invitant les enfants à prier le Rosaire. L'initiative s'est rapidement développée, dépassant les frontières du Venezuela et s'étendant à d'autres pays d'Amérique latine.

En 2008, l'initiative a attiré l'attention de la *Fondation pontificale « Aide à l'Église en détresse »* (AED), une organisation catholique internationale qui soutient l'Église en détresse dans le monde entier. Reconnaissant le potentiel de cette campagne de prière, l'AED a décidé de l'adopter et de la promouvoir à l'échelle mondiale, dans le but d'impliquer un million d'enfants dans la récitation du Rosaire, l'une des prières les plus anciennes et les plus appréciées de la tradition chrétienne catholique.

Sous la direction de l'AED, « Un million d'enfants prient le Rosaire » est devenu un événement mondial. Chaque année, le 18 octobre, des enfants de tous les continents se joignent à la prière, priant le Rosaire pour la paix et l'unité dans le monde. La date du **18 octobre** n'est pas un hasard : c'est le jour où l'Église

catholique célèbre la fête de l'évangéliste saint Luc, connu pour l'attention particulière qu'il a portée à la Vierge Marie dans ses écrits.

### **Le Rosaire, prière mariale et symbole de paix**

Le Rosaire est une prière très ancienne, centrée sur la **réflexion sur les mystères de la vie de Jésus et de Marie**, sa mère. Il consiste en la répétition de prières telles que l'**Ave Maria**, le **Notre Père** et le **Gloire au Père**, et permet aux fidèles de méditer sur les moments centraux de l'itinéraire du Christ sur terre. Cette pratique n'est pas seulement une forme de dévotion individuelle, mais a une forte dimension communautaire et d'intercession, à tel point que dans de nombreuses apparitions mariales, comme celles de **Fatima** et de **Lourdes**, la Vierge a expressément demandé aux enfants de réciter le Rosaire pour obtenir la paix dans le monde et la conversion des pécheurs.

Le Rosaire, étant répétitif, permet même aux jeunes enfants, souvent incapables de suivre des prières complexes ou de longues lectures, de participer activement et de comprendre le sens de la prière. Par le simple fait de répéter les mots de l'Ave Maria, les enfants sont spirituellement unis à la communauté mondiale des fidèles, intercédant pour la paix et la justice dans le monde.

### **La dimension spirituelle et éducative**

L'initiative a lieu chaque année le 18 octobre, bien que de nombreux groupes, paroisses et écoles choisissent de l'étendre à tout le mois, traditionnellement dédié à Notre-Dame du Rosaire.

Le jour de l'événement, les enfants se rassemblent dans divers lieux : écoles, églises, maisons privées ou espaces publics. Souvent, les enfants reçoivent des instructions sur la manière de prier le Rosaire et sur la signification spirituelle des différents mystères, afin qu'ils puissent y participer consciemment et avec foi. Sous la direction d'adultes – parents, enseignants ou responsables religieux – les enfants prient le Rosaire ensemble. De nombreuses communautés organisent des événements spéciaux autour de cette prière, tels que des chants, des lectures bibliques ou de courtes réflexions adaptées aux plus jeunes.

Certaines paroisses organisent des célébrations, au cours desquelles les enfants apportent des chapelets faits à la main ou à partir de matériaux de leur création, afin d'exprimer leur participation de manière active. L'initiative se termine par la célébration d'une messe spéciale dédiée à Notre-Dame du Rosaire et à la paix dans le monde.

« Un million d'enfants prient le Rosaire » n'est pas seulement un moment de prière, mais aussi une opportunité éducative. De nombreuses écoles et groupes

pastoraux utilisent cet événement pour enseigner aux enfants les valeurs de la **paix**, de la **solidarité** et de la **justice sociale**. À travers le Rosaire, les enfants apprennent l'importance de confier à Dieu leurs soucis et les souffrances du monde, et comprennent que la paix commence dans leur cœur et dans leur famille.

En outre, l'initiative cherche à faire comprendre aux enfants l'universalité de l'Église et de la foi chrétienne. Le fait de savoir qu'au même moment, des milliers d'autres enfants dans toutes les parties du monde font la même prière crée un sentiment de communauté mondiale et de fraternité qui transcende les barrières linguistiques, culturelles et géographiques.

### **La valeur de la prière des enfants**

La prière des enfants est souvent considérée comme particulièrement puissante dans la tradition chrétienne en raison de leur **innocence** et de leur **pureté de cœur**. Dans la Bible, Jésus lui-même invite ses disciples à considérer les enfants comme un exemple de foi : « Je vous le dis en vérité, si vous ne changez pas et ne devenez pas comme les enfants, vous n'entrerez pas dans le royaume des cieux » (Mt 18, 3).

Les enfants, avec leur cœur ouvert et sincère, sont capables de prier avec une confiance totale en Dieu, sans doute ni réserve. Cette confiance et cette simplicité rendent leur prière particulièrement efficace aux yeux de Dieu. De plus, la prière des enfants peut également avoir un fort impact sur les adultes, en les appelant à une foi plus pure et plus profonde.

### **L'impact mondial**

Au fil des ans, « Un million d'enfants prient le Rosaire » a connu une participation croissante, impliquant des millions d'enfants dans plus de 140 pays. En 2023, plus d'un million d'enfants se sont joints à la prière, priant en particulier pour la paix en Terre Sainte et pour d'autres intentions urgentes.

L'événement a également attiré l'attention des médias dans plusieurs pays, contribuant à diffuser un message d'espoir et d'unité dans un monde souvent dominé par des nouvelles négatives. Les médias sociaux sont devenus un outil important pour promouvoir l'initiative et partager les expériences. Des hashtags tels que *#MillionChildrenPraying* et *#ChildrenPrayingTheRosary* ont connu une diffusion virale dans de nombreux pays, créant un sentiment de communauté mondiale parmi les participants.

L'initiative « Un million d'enfants prient le Rosaire » a reçu le soutien de nombreux responsables de l'Église catholique, y compris des papes. Le pape François, en particulier, a exprimé à plusieurs reprises son appréciation de cette

campagne, soulignant l'importance de la prière des enfants pour la paix dans le monde.

Au-delà de la sphère religieuse, l'initiative a attiré l'attention des éducateurs et des psychologues, qui ont souligné les avantages d'impliquer les enfants dans des activités qui favorisent la réflexion, la compassion et un sentiment d'appartenance à la planète.

### **Objectifs de la campagne**

La campagne « Un million d'enfants prient le Rosaire » a plusieurs objectifs clés :

- 1. Éducation spirituelle** : enseigner aux enfants l'importance de la prière et du Rosaire en tant que partie intégrante de leur vie spirituelle, afin qu'ils grandissent dans la foi.
- 2. Honorer la Vierge Marie** : l'initiative renforce la dévotion mariale, élément central de la foi catholique.
- 3. Apprendre à prier ensemble** : l'événement crée un sentiment d'unité et de solidarité entre les participants, au-delà des barrières géographiques et culturelles.
- 4. Promouvoir la paix dans le monde** : la prière des enfants est considérée comme un outil puissant pour invoquer la paix dans un monde souvent en proie aux conflits et aux divisions.
- 5. Sensibilisation aux défis mondiaux** : par la prière, les enfants sont encouragés à réfléchir aux problèmes mondiaux et à leur rôle dans la création d'un avenir meilleur.

### **Comment participer**

Participer à l'initiative est très simple. Il suffit de

- 1. S'informer** : Visiter le [site officiel de l'AED](#) pour télécharger des documents gratuits, tels que des affiches, des histoires illustrées et des guides de prière.
- 2. Organiser un temps de prière** : choisir un moment pour prier le Rosaire, le 18 octobre (ou un autre jour plus proche si ce n'est pas possible le 18). Cette prière peut se faire en groupe ou individuellement.
- 3. Impliquer les enfants** : de votre famille, de votre école ou de votre paroisse dans un moment de prière commune. Expliquer aux enfants l'importance de la prière et le sens du Rosaire. Les encourager à participer activement.
- 4. S'inscrire en ligne** : inscrire votre participation sur le site web de l'AED pour faire entendre votre voix et aider à atteindre l'objectif d'un million d'enfants.
- 5. Partager l'expérience** : Partager des photos, des vidéos et des témoignages sur les médias sociaux en utilisant le hashtag *#MillionChildrenPraying*. Cela permet de créer une communauté mondiale de prière

« Un million d'enfants prient le Rosaire » est une initiative extraordinaire qui démontre le pouvoir de la prière et l'importance de la foi. En priant le Rosaire, les enfants du monde entier peuvent s'unir dans une communauté mondiale de foi, porteuse d'espoir et de paix. Rejoignons-les dans cette grande chaîne de prière et aidons à construire un monde plus beau.